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 会   議   録 

１ 会議名 

  令和 5年度第 8回吉川区地域協議会 

２ 会長挨拶 

３ 議題（公開・非公開の別） 

・報告事項（公開） 

（１）会長報告 

（２）委員報告 

（３）事務局報告 

・協議事項（公開） 

（１）自主的審議事項について 

（２）地域協議会活動報告会・公募説明会について 

・総合事務所からの諸連絡について（公開） 

・その他（公開） 

４ 開催日時 

  令和 5年 12月 21日（木）午後 6時 30分から午後 7時 25分まで 

５ 開催場所 

  吉川コミュニティプラザ 3階 大会議室 

６ 傍聴人の数 

  0人 

７ 非公開の理由 

  なし 

８ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：五十嵐豊、薄波和夫、江村奈緒美、大滝健彦、片桐利男、佐藤 均、関

澤義男、髙野幸夫、中村正三、橋爪正平、平山浩子、山岸晃一 

・事務局：吉川区総合事務所 

風間所長、山本市民生活・福祉グループ長（教育・文化グループ長兼

務）、平原総務・地域振興グループ班長、霜鳥総務・地域振興グルー

プ主任 

９ 発言の内容（要旨） 
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【平原班長】 

 ・会議の開会を宣言 

 ・委員 12人の出席を報告 

 ・上越市地域自治区の設置に関する条例第 8 条第 2 項の規定により、委員の半数以上

の出席を確認、会議の成立を報告 

・会議録の確認：平山委員 

【山岸会長】 

・挨拶 

【平原班長】 

 ・議長の選出について、上越市地域自治区の設置に関する条例第 8 条第 1 項の規定に

より山岸会長から議長を務めていただく。 

【山岸会長】 

・次第 3報告事項⑴会長報告であるが、11 月 25日に実施した、頸北地区地域協議会委

員合同研修会について報告する。当協議会からは 7名の出席であった。4年ぶりの 4

区での研修会で、一堂に会して情報交換を行った。演題は「二人のケンシン」で、大

乗寺良海と上杉謙信公と関係する部分もあり非常に興味深いお話であった。 

・また、お話の中では、約 420 年前から頸北地区が、その頃から互いに関わりを持っ

た地区で、近年に関わりを持ったのではない、結びつきがあった。見せていただいた

地図の中に、戦の時に、武士として取り立てられた人数や年貢の俵数が記されてい

た中に地元の竹直が書いてあった。420年前から存在していたことが分かり、楽しく

拝聴させていただいた。懇親会では各区の委員と意見交換ができ、有意義な会であ

った。参加された委員の皆様、ご苦労様でした。 

・もう一点は 12月 7日に実施した、竹直・長峰地区住民との意見交換会についてであ

る。今回の意見交換で、廃止になる公民館分館の 6地区全ての意見交換が終了した。

私は冒頭のあいさつで、公民館について 2 つの捉え方があって、地域活動の拠点で

あることと、行政が主体的に地域ニーズを捉えて公民館事業を実施しなければなら

ないところをこれまでそのような公民館活動をしてきたのだろうかという話をした。 

・しかし、施設は古くなり利用もしていない。古くなったものに行政は手をかけない。

公民館というからには行政が施設を整備しなければならないし、文科省からお金も

出ていると思う。平成 27年に出ていた公民館の耐震修繕計画もあったが、それもな

くなり、今まで放置されている現状があると思っている。地域の皆さんに行政は、利
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用が少なく老朽化してきたがどうするかとお聞きすれば、そうだね、という流れに

なっているように思う。 

・地域協議会としては、地域住民が集まってコミュニケーションを取る場所、公民館

が無くなればどこに代替場所を設けていただけるのか。吉川地区公民館でさえ機能

は分散されていて本来の公民館施設と言うには心もとない。5つ無くすのであれば 1

つくらいはしっかり管理してほしいと言いたいというお話をさせていただいた。 

・竹直地区は新年度になってからの諮問になるが、意見交換の会場では、避難施設で

もあるが代替はどうするのかというお話や、建物も老朽化し屋根材が飛散し近隣の

方に危険が及ぶのではないか、また、廃止後は最低限の管理をすると言われるが、除

草時期は事前に連絡が欲しいなどのお話があった。 

・今後は自主審議事項に反映させたいと思っている。以上で会長報告を終わる。 

・続いて⑵委員報告をお願いする。 

【中村委員】 

・地域協議会だより編集委員から、地域協議会だよりの発行について、報告させてい

ただく。本来であればこの会で原稿を確認後発行となるが、町内会あての文書発送に

合わせた作業となり、会議の場を持つことなく、原稿を委員の皆さんに送付し、意見

や修正をした上で発行した。 

・今回の内容は 7つに絞った。過疎地域持続的発展計画変更案の諮問、答申、8月に実

施した公民館東田中分館、勝穂分館、泉谷分館の諮問、答申、4 月から 11 月までの

活動状況、吉川区における地域活性化の方向性、11月 20日に行った阿賀野市への視

察研修と 11月 25日の頸北地区地域協議会委員合同研修会について、を掲載した。 

・協議会の今年の活動や成果をまとめた、今年を締め括る内容になったと思っている。

委員の皆様、事務局の協力に感謝する。お礼申し上げる。 

【山岸会長】 

・これについて質問はないか。 

（なしの声あり） 

・他に委員報告はあるか。 

（なしの声あり） 

・続いて⑶事務局報告をお願いする。 

【平原班長】 

・資料 1「農業経営基盤強化の促進に関する計画「地域計画」の策定について説明 
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【山岸会長】 

・ただ今の報告について、質問や意見はあるか。なければ、次の報告をお願いする。 

【風間所長】 

・前回の地域協議会でのご質問、吉川ゆったりの郷と吉川スカイトピア遊ランドにお

けるシニアパスポートの使用状況と市からの補填について説明する。 

・まず、シニアパスポートの利用状況についてであるが、ゆったりの郷は、R4年度で

入浴を利用した人が 68,584人、そのうち 40.45％に当たる 27,743人がシニアパスポ

ートを利用している。また、スカイトピア遊ランドは、R4 年度で入浴を利用した人

が 2,279人、そのうち 47.1％に当たる 1,074人がシニアパスポートを利用している。 

・シニアパスポートの減免額については、減免額全額を市から補填している。市から

指定管理者に直接支払われ、指定管理者は、減免額を含めて利用料金収入として報

告している。収支の中では利用料金収入に含まれていることになっている。なお、市

の温浴宿泊施設の収支状況等の報告においては、全ての施設で同様に取り扱ってい

る。説明は以上である。 

【山岸会長】 

・ただ今の報告について、質問や意見はあるか。 

・今後報告の時は、今回のように利用者の何パーセントがシニアでしたという記載を

して欲しい。 

・次に次第の 4協議事項に移る。 

・協議事項⑴「自主的審議事項・吉川区における公民館を含む地域活動の促進と施設

の有効活用について」の意見書作成についてである。事務局の説明をお願いする。 

【平原班長】 

・前回の協議会でも文案を提示したが、委員の皆さんから意見をいただいた。また先

日の竹直、長峰地区での意見交換会の内容、正副会長会議でのご意見等を反映して

作成した。事前配布して確認されていると思うが、読み上げさせていただく。 

（資料 NO.2を説明） 

【山岸会長】 

・この意見書（案）について皆さんから意見をお聞きし、最終形にして行きたいと思

っている。質問や意見はあるか。 

・この内容でよろしいか。 

（はいの声あり） 
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・この意見書案を正式な意見書として市に提出させていただく。 

・それでは、⑵「地域協議会活動報告会について」、事務局、説明お願いする。 

【平原班長】 

・（資料 NO.3「地域協議会活動報告会について」説明） 

【山岸会長】 

・質問や意見はあるか。 

【佐藤副会長】 

・事務局から説明があったが、年度末でもあり、参加者が重複していることや各団体

がバラバラで行うより合同で開催する方向で調整していただきたい。 

【山岸会長】 

・皆さんいかがか。計画のとおり進めさせていただくことでよいか。 

（はいの声あり） 

・では、そのように進めさせていただく。細部は事務局と詰めさせていただきたい。よ

ろしくお願いする。 

・次に、⑶その他についてである。 

・4月まで、任期ももう僅かとなった。市議会の質問でも市長は子育て日本一を目指す

と発言していた。向かっている方向は一緒だと思っており、具体的な提案をさせてい

ただきたいと思っている。各部会からご苦労いただいているので最終的には意見書

を提出したいと考えている。各部会から現在の状況をお話しいただきたい。 

・最初に片桐部会長お願いする。 

【片桐委員】 

・高齢者部会では、市を始め色々な方と意見交換を行った。11 月 7 日には吉川区公共

交通懇話会があり、交通政策について具体的な話があった。吉川区では令和 9年度に

予約型コミュニティバスの運行に移行する計画を進めたいという説明があった。議会

の一般質問でも市長が同様の話を答弁されていた。区内の 3路線のうち、西部循環線

と泉谷・勝穂循環線はそのまま予約型コミュニティバスになり、山直海線は、総合事

務所から柿崎の区間は現在の路線バスが幹線として残り、総合事務所から村屋間は予

約型コミュニティバスがカバーするという計画である。また料金は比較的安価な 200

円という設定を予定しており、高校生の通学や高齢者の通院や外出などに効果を発揮

できるのではないかとのことであった。私たちの部会での考えと同じ方向で考えられ

ていると感じた。 
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・吉川区は上越市の公共交通計画後期計画の最終年度になってしまっているが、どう

して最終年度になったのか聞いてみたいと思っている。 

【山岸会長】 

・今の報告に、ご質問、ご意見はあるか。 

・市の進め方は同じ方向と思っているが、吉川区の事を考えて特別に要望することは

ないか。 

【片桐委員】 

 ・吉川区での大事なことは、小中学生の通学と通院や買い物、高校生の通学の 3 点だ

と思う。 

【山岸会長】 

 ・部会として、意見書を提出しないでよいか。 

【片桐委員】 

 ・これからの方向性を委員の皆さんからもご理解いただき、提出するか考えたい。 

【山岸会長】 

 ・意見書の提出を考えているのか。 

【片桐委員】 

 ・意見書ではなく、公共交通懇話会とジョイントしたい。 

【山岸会長】 

 ・続いて平山部会長、お願いする。 

【平山委員】 

・若者移住・定住部会では、移住した方のお話を聞いたり、中学生にアンケートを取

った。子どもを安心して育てる環境づくりを進めて欲しいという意見があり、子育

てに絞って意見書を作成していく予定である。次回か、その次の協議会でお示しし

て提出したいと考えている。 

【山岸会長】 

 ・今の報告に、ご質問、ご意見はあるか。 

・では、次回かその次に、会にお示ししていただくことでよろしくお願いする。 

・続いて中村部会長、お願いする。 

【中村委員】 

・地域づくり部会では、区内全世帯にアンケート調査を行った。今後、地域協議会で

住民アンケートが必要になるときがあると考え、今回実施したアンケートの良かっ
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たこと、問題点等を総括とは言わないが、ある程度まとめて次につなげることが必

要ではないかと考えている。今後、部会の委員と相談してまとめを作成したいと考

えている。 

【山岸会長】 

 ・今の報告に、ご質問、ご意見はあるか。 

・地域協議会で、道の駅と尾神の観光振興策を検討した。その中で、林道の整備とま

ではいかないが、枝払いや通行がスムーズになる方策を市へお願いすることを意見

書としないでよいか。 

【中村委員】 

・尾神については、ない。地域協議会としても、そこも含めた意見書を提出したと記

憶しているが、部会として協議させていただきたい。意見書となると協議会委員全

員に諮る必要があるので、時間をいただきたい。 

【山岸会長】 

 ・了解した。 

 ・事務局に確認するが、今期の任期の期間中検討してきたが、自主審議事項とするの

か、または自主審議事項として掲げて検討した末に意見書となるのか。どうしたらよ

いか。 

【平原班長】 

・現在の自主審議事項として検討した後に意見書を提出している。今まで部会で検討

してきた記録はあるので、今をもって自主審議事項としても経過の説明はできるの

で安心していただきたい。意見書の作成に集中していただきたい。 

【山岸会長】 

・ほかに、何かあるか。 

・次に、総合事務所から諸連絡はあるか。 

【平原班長】 

・1点目、大潟区地域協議会から地域協議会だよりが届いたので、配布する。 

・2 点目、来年 1 月 4 日、木曜日、11 時から予定している、上越市の新年祝賀会につ

いて、当協議会からは、山岸会長、吉川区町内会連絡協議会会長として薄波副会長が

参加する。送迎バスが、吉川区総合事務所を 9時 50分に出発するので、ご利用にな

る場合は、お乗り遅れのないよう、お願いする。以上である。 

【山岸会長】 
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 ・今の報告に、ご質問、ご意見はあるか。 

・それでは、次第 6その他である。委員の方で何かあるか。 

【大滝委員】 

・泉谷分館の隣の旧泉谷小学校であるが、校舎はどこが管理しているのか。泉谷町内

会長から校舎棟のガラスが割れていて危険であり、市のどこの部署が管理している

か聞いて欲しいと言われた。 

【山本グループ長】 

・校舎棟は市の普通財産であり、総合事務所の総務班が管理している。 

【大滝委員】 

 ・ガラスが割れていて、劣化して落下しそうな箇所がある。民家から離れていて大丈

夫だとは思うが、危険のないよう管理をお願いしたい。 

【山本グループ長】 

 ・担当に伝える。 

【山岸会長】 

 ・他にあるか。 

 ・なければ私から、事務局から配布された 23日開催のまちみらい市民会議主催の意見

交換会の案内である。地域協議会と地域独自予算についてであり、タイムリーな議題

であり、我々の立場や、やらなければならないことについて、市民会議の方から機会

を作っていただいた。参加申し込みが必要だが、委員の皆さんも参加していただけれ

ば嬉しく思う。 

・もう一点。11月に地域政策課とお話しできないか頼んでいた。来週の火曜にお話し

する。内容は、地域独自の予算とまちみらい市民会議にも関わっているので、地域協

議会のあり方についてお話ししたい。地域政策課ではどうとらえて、どうするつも

りでいるのか。また、委員の募集をかけるが、危惧するのは、立候補ではなく皆さん

の依頼を受けて選任される方が多数になってはどうなのかと心配している。吉川区

で生まれて吉川区で終わっていく私たちは、後に繋がるようきちんと残さなければ

ならい、やらなければならないことがあるはずなので、そこを話させていただきた

いと考えている。内容については、後日、皆さんにお知らせする。 

・他にあるか。なければ事務局の方で何かあるか。 

【平原班長】 

・ありません。 
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【山岸会長】 

・それでは他になければ、次回の令和 5年度第 9回地域協議会は、1月 18日、木曜日。

午後 6時 30分からとする。 

・他になければ、閉会の挨拶を佐藤副会長にお願いする。 

【佐藤副会長】 

・以上で第 8回地域協議会を閉会する。 

 

１０ 問合せ先  

吉川区総合事務所 総務・地域振興グループ  

℡:025-548-2311（内線 213） E-mail:yoshikawa-ku@city.joetsu.lg.jp 

 

１１ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。  


